

une presse qui soit vraiment la nôtre ! Il est temps de cesser de combattre avec les seules munitions et sur les seules positions que consent à nous permettre l'ennemi, ou bien avec des fusils de chasse contre des fusils Lebel, et des canons pour croisières d'agrément contre des canons Krupp... Mais il faut, d'abord, pour rentrer dans notre domaine, accomplir un devoir d'argent. Remplissons-le donc, et pénétrons-nous, pour l'avenir, de cette inexorable vérité moderne : « Ayez la presse, et vous aurez tout... » Là où, depuis trente ans, nous avons élevé 100 églises, si nous n'en avons élevé que 90, et si nous en avons sacrifié 10 à la fondation d'une presse, nous ne serions pas sur le point de nous voir voler les 90 autres, pour y voir mettre des bastringues, des porcheries et des Loges de francs-maçons !

Maurice Talmeyr.

Les Juifs et la révolution russe

Sous ce titre, le *Times* publie une série de lettres de Moscou où est révélé le rôle joué en Russie par les Juifs dans le mouvement révolutionnaire. En voici quelques passages :

J'ai rencontré le Juif, écrit l'auteur des lettres, dans les régions aurifères où il corrompait par la boisson les indigènes du Transvaal, et par l'opium les Chinois, dans leurs compounds ;

— Dans la colonie du Cap, exerçant un commerce illicite de diamants ;

— Aux Indes et dans les îles de l'Orient, faisant la traite des blanches ;

— A Londres, exploitant et les chrétiens et ses coreligionnaires.

Aujourd'hui, recherchant les origines de la révolution en Russie, je me retrouve de nouveau face à face avec le Juif.

Les personnages officiels que j'ai vus à Saint-Pétersbourg m'ont dit que je cesserais de m'intéresser à la cause de la révolution le jour où j'aurais constaté à quel point elle est dominée par le Juif.

J'ai vérifié cette affirmation et je dois reconnaître que l'influence du Juif n'a pas été exagérée.

Non seulement, ils ont leur propre « Bund », mais les partis politiques en Russie (octobristes, démocrates constitutionnels,